
Chers amis, 

 

Voici le moment que j’aƩendais avec impaƟence….il est donc arrivé : 

 

Il est de tradiƟon au RC de Soignies que les Présidents se succèdent par ordre chronologique des 
entrées ;  j’ai donc passé mon tour quelques années et je voudrais remercier en cela les Présidents/ 
Présidentes qui se sont succédés depuis maintenant une bonne dizaine d’année. 

 

Je voudrais évidemment remercier de manière parƟculière Francis pour sa belle présidence au cours 
de l’année écoulée ainsi qu’à Nadine. 

 

Au nom du Club de Soignies, je Ɵens également à exprimer ma reconnaissance envers tous les clubs 
présents aujourd'hui. Votre présence témoigne de notre solidarité, de l’esprit de camaraderie en tant 
que membres du Rotary, et c'est ensemble que nous pouvons accomplir des réalisaƟons 
significaƟves. Votre souƟen et votre collaboraƟon sont essenƟels pour faire progresser notre mission 
commune. 

Last but not least, un merci parƟculier à ma famille d’être présente aujourd’hui ainsi qu’à Jeannot et 
Jean-Claude, mes deux parrains sans qui je ne serais évidemment pas ici. 

 

Le thème de l’année Rotarienne 2023/2024 fixé par le Président internaƟonal Gordon R. McInally est 
« créons l’espoir dans le monde ». En fixant ce thème, les objecƟfs de Gordon McInally sont les 
suivants : 

- Travailler en faveur de la paix dans le monde 
- Mais aussi en travaillant sur la santé et le bien-être mental 

Pour ce qui concerne la paix dans le monde, nous devons nous concentrer sur des projets 
humanitaires concrets et tangibles, que ce soit en luƩant contre la pauvreté, en promouvant 
l'éducaƟon, en soutenant la santé ou en préservant l'environnement ; la mise en place d’une « crisis 
team » au n niveau du Rotary InternaƟonal a montré que nous pouvons au niveau de nos clubs 
intervenir rapidement par des contribuƟons financières ou en nature. Je pense que cet objecƟf ne 
pourra être rencontré qu’en meƩant en place des iniƟaƟves communes entre différents clubs d’un 
même district ou de districts différents et ceci dans la mesure de nos capacités financières. 

 

Nous connaissons tous l’engagement du Rotary internaƟonal pour éradiquer la Polio mais un autre 
fléau est véritablement occupé à détruire notre société, c’est tout ce qui touche à la santé mentale ; 
quelques chiffres pour la Belgique qui datent de 2019-2020 : 

- 1 personne sur 3 ressent un mal-être psychologique ; 
- 9% de la populaƟon souffre de dépression ; 
-  1personne entrant en incapacité de travail sur 4 (24.8%) souffre d’un trouble psychosocial 



CeƩe situaƟon qui touche notre société doit nous faire réfléchir et j’esƟme qu’une parƟe des 
fonds obtenus dans le cadre de nos acƟons doit être affecté à ceƩe problémaƟque. 

 

Au niveau de nos acƟons locales, notre ambiƟon pour ceƩe année est de nous ouvrir davantage 
au grand public en organisant des conférences ouvertes à tous, dans la conƟnuité de ce qui a été 
réalisé les années antérieures. Ces conférences seront des plateformes d'échange et de partage 
de connaissances, où nous pourrons meƩre en avant l'experƟse de nos membres et susciter 
l'intérêt de la société pour le Rotary en expliquant nos différentes acƟons. Je pense sincèrement 
qu’en invitant des intervenants inspirants et en abordant des sujets d'actualité, nous 
contribuerons à sensibiliser et à mobiliser un plus large auditoire autour de nos valeurs. 

Pour aƩeindre nos objecƟfs, il est essenƟel de culƟver une cohésion forte et une camaraderie au 
sein de notre club de Soignies. Celle-ci est déjà bien ancrée au sein de celui-ci et je me fais fort 
avec mon comité de veiller à préserver ceƩe cohésion. C'est en partageant nos idées, nos 
expériences et en nous soutenant les uns les autres que nous pourrons maximiser notre impact. 

Il ne faut pas non plus se voiler la face par rapport au recrutement où nous constatons, et c’est 
général, qu’il est de plus en plus difficile d’aƫrer de nouveaux membres. Afin de mieux 
comprendre les aƩentes et les besoins de nos membres, je propose de mener une enquête au 
sein du club. CeƩe enquête nous aidera à mieux orienter nos acƟons, à créer un environnement 
favorable à l'épanouissement de chacun et à idenƟfier les mesures nécessaires pour aƫrer de 
nouveaux membres qui partageront notre vision. 

Quant au programme de l’année, je dirais que tout se situe dans la conƟnuité des années 
précédentes. Il n’y a pas lieu de changer une équipe qui gagne : 

 

- Art & Saveur en Abbaye : vernissage le vendredi 25 août et acƟvités durant tout le week-end 
du 26 et 27 ; 

- OpéraƟon Vin – Champagne – Miel au cours du mois d’octobre – livraison fin novembre 
- AcƟon Noël au profit de l’aide alimentaire de Soignies (décembre) 
- Conférences « grand public » : 

o Jeudi 25 janvier : Conférence de Jean-Pol Philippot – administrateur général de la 
RTBF 

o Jeudi 28 mars : Conférence de Jean-Jacques Cloquet – expérience professionnelle 
- A confirmer : Samedi 20 avril à la salle Calypso (montage financier à boucler) : Spectacle 

« Goldman ConfidenƟel »  
- Fin mai ou début juin : visite de notre club contact de Montbard 

 

Conférence en PN : 

- 04/09 : JF GhideƩy – DG de l’IPG  
- 02/10 : Jérôme Colin – Journaliste et écrivain 
- 04/03 : Dominique Offergeld CFO d’Ores et administrateur chez Elia  
- 08/04 : Caroline Decamps : DG IDEA 

 



Autres dates à retenir : 

- 12-13-14 novembre : compéƟƟons World Skills au Ciney Expo 
- 3 décembre : centenaire du Rotary de Bruxelles 

 

Date à déterminer : triparƟte qui pourrait s’étendre aux Clubs de Nivelles et La Louvière mais nous 
devons encore nous concerter sur ce point. 

 

Je me voudrais également de ne pas passer sous silence, le travail des différentes commissions qui se 
poursuit au cours de l’année 2023/2024 : 

- La commission professionnelle qui poursuit son acƟon autour des différentes écoles de 
l’enƟté et qui prend également en main la parƟcipaƟon du Club au niveau du programme 
Workskills sous la houleƩe de Marie-Claire ; 

- La commission jeunesse : ceƩe année encore, notre club accueillera 2 jeunes dans le cadre 
du programme YEP sous la houleƩe de Philippe 

- La commission environnement : Hubert 
- La commission effecƟf : Francine 
- La commission administraƟon du Club » : Patrick 
- La commission acƟon sociale : EƟenne 
- Rotary FoundaƟon : Pierre 
- CICO/Webmaster : Gigi 
- Commission « AcƟon » : Christophe – Patrick – 

Pour l’organisaƟon et la préparaƟon de la soirée, je voudrais remercier parƟculièrement Francis et 
Nadine, Véronique, Thierry, Patrick, Thomas et Gigi 

 

PrésentaƟon de mon Comité 

- Francis 
- Véronique 
- Patrick 
- Jean-Marie 
- Thierry  
- Bernard 

 

Je terminerai par deux citaƟons de Nelson Mandela : 

« L'éducaƟon est l'arme la plus puissante pour changer le monde » 

« La pauvreté n'est pas naturelle, ce sont les hommes qui la créent et la tolèrent, et ce sont les 
hommes qui la vaincront. » 

Je vous remercie pour votre aƩenƟon. Vive le Rotary InternaƟonal, vive le Rotary de Soignies 


